

**PERAN DEWAN KOMISARIS DALAM MEMODERASI
FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUHI
PENGUNGKAPAN ISLAMIC SOCIAL REPORTING (ISR)
(STUDI KASUS PADA BANK UMUM SYARIAH
TAHUN 2018-2022)**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
dalam Bidang Akuntansi Syariah (AKSYA)**

Oleh:

**FAIZUNNISA'
NIM 1950510112**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
PROGRAM STUDI AKUNTANSI SYARIAH
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM

Jalan Conge Ngenbalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa Laporan skripsi saudara:

Nama : FAIZUNNISA'
NIM : 1950510112
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam
Program Studi : Akuntansi Syariah
Judul : "Peran Dewan Komisaris dalam Memoderasi Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Pengungkapan *Islamic Social Reporting*".

Benar-benar telah melalui proses bimbingan dengan pembimbing sejak tanggal **10 November 2022** sampai dengan **20 Juni 2023** dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 20 Juni 2023

Dosen Pembimbing,

Adelina Citradewi, M.Ak.
NIP. 199309022020122030



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291)
 438818 Faksimile 441613 Email: akademik@iainkudus.ac.id;
 Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Faizunnisa'
 NIM : 1950510112
 Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam
 Program Studi : Akuntansi Syariah
 Judul : "Peran Dewan Komisaris dalam Memoderasi Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Pengungkapan *Islamic Social Reporting*"

Telah diujikan pada 10 Juli 2023 dan dinyatakan LULUS dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Nor Hadi, SE, M.Si., Akt., CA.</u> NIP. 196909032003121001 Penguji I	18-07-2023	
<u>Hj. Tina Martini, S.E., M.Si.</u> NIP. 197703232002122003 Penguji II	17-07-2023	
<u>Ita Rakhmawati, M.Si.</u> NIP. 198604182020122007 Sekretaris Sidang	18-07-2023	
<u>Adelina Citradewi, M.Ak.</u> NIP. 199309022020122030 Dosen Pembimbing	18-07-2023	
<u>H. Wahibur Rokhman, S.E., M.Si., Ph.D.</u> NIP. 197310282002121002 Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam	18-07-2023	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **FAIZUNNISA'** NIM. 1950510112 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 20 Juni 2023

Yang menyatakan,



FAIZUNNISA'

NIM. 1950510112

MOTTO

كُلُّ نَفْسٍ بِمَا كَسَبَتْ رَهِيْنَةٌ

Artinya: “Setiap orang bertanggung jawab atas apa yang telah dilakukannya”

(Q.S Al-Mudatsir ayat 38)

"Janganlah lari dari tanggung jawab dengan mencari-cari alasan (pembenaran) karena ia merupakan bagian dari kemusyrikan yang tersembunyi." –

(Rasulullah SAW)



PERSEMBAHAN

Ucapan syukur Alhamdulillah kepada Allah SWT yang telah mencurahkan rahmat dan karunianya kepada penulis sehingga penulisan skripsi ini mencapai kesuksesan. Dengan segala kerendahan hati penulis mempersembahkan skripsi ini kepada:

1. Allah SWT yang senantiasa memberikan ridho-Nya kepada penulis sehingga penulis memperoleh jalan kemudahan dalam melakukan segala hal baik.
2. Kedua orang tuaku (Ibu Munasih dan Bapak Maskuri), yang senantiasa memberikan kasih sayang, perhatian, motivasi, serta dukungan kepada penulis. Dan terima kasih atas segala limpahan doa yang tak pernah terputus untuk kebaikan dan kesuksesan penulis baik di dunia maupun diakhirat.
3. Adikku (Muhammad Raziq Hanan) dan seluruh keluarga besarku yang telah mendoakan, memberikan semangat, dukungan, motivasi dan hiburan kepada penulis dalam proses mengerjakan skripsi.
4. Calon suamiku (Bahruddin) tercinta yang telah menemaniku dan memberikan semangat, dukungan, serta doa dalam proses mengerjakan skripsi, juga yang telah menjadi *support system* terbaik dalam mengerjakan skripsi hingga akhir hayat.
5. Ibu Adelina Citradewi, M.AK yang telah memberikan bimbingan, motivasi, semangat, ilmu yang bermanfaat serta doa dan barakahnya.
6. Teman-temanku Siti Nur Ro'icha, Siti Murdiah, Syilfyatul Fitriah, Riyadlotul Hikamah, Amalia Indana Zulfa, Rizqi Atin, Naila Himmatul, Ifa Nur Yusla, Dina Aulia Sulha, dan lain-lain.
7. Teman-temanku seperjuangan Akuntansi Syariah angkatan 2019 khususnya Akuntansi Syariah-C
8. Semua pihak yang terlibat dalam penyusunan skripsi ini
9. Serta Almamaterku Institut Agama Islam Negeri Kudus (IAIN Kudus) tercinta

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vocal	
ب	<i>B/b</i>	ش	<i>Sy/sy</i>	ل	<i>L/l</i>	ا	Tanpa Tanda
ت	<i>T/t</i>	ص	<i>Ṣ/ṣ</i>	م	<i>M/m</i>	...َ	<i>A/a</i>
ث	<i>Ṣ/ṣ</i>	ض	<i>Ḍ/ḍ</i>	ن	<i>N/n</i>	...ِ	<i>I/i</i>
ج	<i>J/j</i>	ط	<i>Ṭ/ṭ</i>	و	<i>W/w</i>	...ُ	<i>U/u</i>
ح	<i>Ḥ/h</i>	ظ	<i>Z/z</i>	ه	<i>H/h</i>	<i>Mādd</i>	
خ	<i>KH/kh</i>	ع awal	' <i>A/ 'a</i>	ء		بَا	<i>Bā</i>
د	<i>D/d</i>	ع akhir	<i>A'/'a</i>	ء	<i>A/a</i>	بِي	<i>B</i>
ذ	<i>Ḍ/ḍ</i>	غ	<i>G/g</i>	ي	<i>Y/y</i>	بُو	<i>Bū</i>
ر	<i>R/r</i>	ف	<i>F/f</i>	<i>Tasydi>d</i>		<i>Yā' nisbah</i>	
ز	<i>Z/z</i>	ق	<i>Q/q</i>	أَبْ	<i>Abb</i>	فَلَكِي	<i>Falakiy</i>
س	<i>S/s</i>	ك	<i>K/k</i>	رَبَّ	<i>Rabb</i>	عَالِمِي	' <i>ālamiy</i>
'Ain/Hamzah di belakang		'Ain/Hamzah di waqf		الْ		Vocal Rangkap	
فَرَعْ	<i>qara'a</i>	الْفُرُوعْ	<i>Al-furū'</i>	القَمَرُ	<i>al-qamar</i>	غَيْرِي	<i>Gair></i>
قَرَعْ	<i>qara'a</i>	القَضَاءْ	<i>Al-qadā'</i>	الشَّمْسُ	<i>al-syams</i>	شَيْئِي	<i>Syai'un</i>
Kata majemuk dirangkai			Kata majemuk dipisah			Tā' Marbūṭah	
جَمَالِ الدِّينِ	<i>Jamāluddi>n</i>	جَمَالِ الدِّينِ		<i>Jamāl al-di>n</i>		سَاعَةٌ	<i>Sā'ah</i>

KATA PENGANTAR

Assalamualaikum Warahmatullahi Wabarakatuh,

Puji syukur kehadirat Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dan hidayah-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi yang berjudul “**Peran Dewan Komisaris dalam Memoderasi Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Pengungkapan *Islamic Social Reporting (ISR)***”. Tidak lupa *sholawat* serta salam selalu tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW, beserta keluarga dan sahabat-sahabatnya yang telah menjadi suri tauladan bagi umat manusia, dan semoga di hari kiamat kita mendapat syafaat dan lindungannya. *Amin*

Karya tulis ilmiah ini merupakan salah satu syarat untuk memperoleh gelar sarjana yang telah diselesaikan dengan jujur dan tekun untuk memperoleh gelar sarjana pada Program Studi Akuntansi Syariah di Institut Agama Islam Negeri Kudus. Selain itu, dalam penulisan karya ini, penulis banyak mendapat petunjuk dan bimbingan dari berbagai pihak agar dapat menyelesaikannya dengan baik sesuai *deadline*. Oleh karena itu, penulis ingin mengucapkan terima kasih yang tulus kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.Si. selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus
2. Bapak H. Wahibur Rokhman, S.E., M.Si., Ph.D. selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus.
3. Ibu Hj. Tina Martini, SE, M.Si. selaku Ketua Program Studi Akuntansi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus
4. Ibu Adelina Citradewi, M.AK selaku Dosen Pembimbing skripsi, terima kasih atas bimbingan, arahan, ilmu dan kesedian waktunya selama ini.
5. Kedua orang tuaku (Ibu Munasih dan Bapak Maskuri), yang senantiasa memberikan kasih sayang, perhatian, motivasi, serta dukungan kepada penulis. Dan terima kasih atas segala limpahan doa yang tak pernah terputus untuk kebaikan dan kesuksesan penulis baik di dunia maupun diakhirat.
6. Calon suamiku (Bahruddin) tercinta yang telah menemaniku dan memberikan semangat, dukungan, serta doa dalam proses mengerjakan skripsi, juga yang telah menjadi *support system* terbaik dalam mengerjakan skripsi hingga akhir hayat.
7. Adikku (Muhammad Raziq Hanan) dan seluruh keluarga besarku yang telah mendoakan, memberikan semangat, dukungan, motivasi dan hiburan kepada penulis dalam proses mengerjakan skripsi

8. Teman-temanku seperjuangan yang telah memberikan semangat dan motivasi dalam mengerjakan skripsi ini.

Peneliti menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi ini masih memiliki banyak kekurangan dan masih jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu, kritik dan saran yang membangun penulis untuk senantiasa memperbaiki dan menyempurnakan skripsi ini. Semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi semua pihak dan terutama bagi penulis sendiri.
Wassalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Kudus, 20 Juni 2023

Penulis,

FAIZUNNISA'
NIM. 1950510112

